



LA TROMPETTE

Benjamin Netanyahu : le nouveau ancien Premier ministre d'Israël

- Mihailo S. Zekic
- [02/01/2023](#)

Benjamin Netanyahu, qui détenait déjà le record pour le mandat le plus long d'un Premier ministre d'Israël, a prêté serment pour la troisième fois le 29 décembre. À l'issue des élections législatives du mois dernier, le parti Likoud de Netanyahu et ses alliés de droite ont formé un gouvernement avec 64 des 120 sièges de la Knesset. Le bloc conservateur de Netanyahu remplace le gouvernement libéral de Yair Lapid.

Un nouveau parti : Jusqu'à présent, Netanyahu a servi comme Premier ministre pendant plus de 15 ans, en commençant par un bref mandat dans les années 1990. Certains membres de sa coalition, comme le groupe *United Torah Judaism* [Judaïsme de la Torah uni], sont d'anciens partenaires du Likoud. Mais l'un de ses plus importants partenaires de coalition est aussi le plus récent : le parti du Sionisme religieux.

- Le Sionisme religieux, un parti nationaliste religieux, est dirigé par Bezalel Smotrich, et son bloc contrôle 14 sièges. On s'attend à ce que ce bloc ait une grande influence sur le prochain gouvernement. Le rôle de Smotrich dans le nouveau gouvernement est de superviser les affaires civiles en Cisjordanie.

Une nouvelle direction : Le programme du gouvernement prend déjà forme.

- Selon des accords avec le Sionisme religieux, les plans politiques du nouveau gouvernement Netanyahu incluent un engagement (vague) à annexer la Cisjordanie et à augmenter le nombre de colonies israéliennes dans les zones palestiniennes.
- Le Sionisme religieux et le Likoud ont également convenu de donner aux gens le droit de refuser de faire des affaires avec leurs clients si le service demandé est contraire à leurs croyances religieuses.
- Dans un coup porté à l'activisme de la Cour suprême israélienne, la coalition a également accepté que la Knesset contrôle les décisions de la Cour. Cela peut sembler extrême, mais la Cour suprême israélienne est tristement célèbre pour ses interprétations douteuses et ses querelles avec la Knesset. Désormais, la Knesset pourrait avoir des munitions pour se défendre.

Une nouvelle résurgence pour Israël ? Sous le gouvernement de Yair Lapid (et de son partenaire de coalition Naftali Bennett), Israël a eu des problèmes avec le terrorisme. En 2022, Israël a subi l'une des vagues de terrorisme les plus intenses qu'il ait connues depuis des années. En été, il y a eu une autre courte guerre avec Gaza. Il y a également eu des tensions concernant le contrôle du Mont du Temple. Lapid, quant à lui, s'est déclaré favorable à la création d'un État palestinien, bien que le Hamas, parti islamiste radical, contrôle toujours Gaza. Un gouvernement ferme, dirigé par Netanyahu, ferait obstacle à tout cela.

Certains des projets de la nouvelle coalition sont controversés, mais on ne peut nier que les nouvelles politiques de Jérusalem contribueront grandement à la sécurité d'Israël. Au cours des deux dernières années, Israël a fait marche arrière dans sa lutte contre le terrorisme. Netanyahu prévoit de mettre Israël sur l'offensive. Nous pouvons nous attendre à une résurgence d'Israël sur la scène mondiale à l'avenir.

En savoir plus : Lisez l'article dans notre numéro de janvier 2023 « *Bibi est de retour* ».